

La Fondation Bon Sauveur fête les 10 ans du Foyer de Vie de Lanvallon

Retour en arrière : genèse du projet du Foyer de Vie de Lanvallon

C'est en 2012 que les travaux de construction de cette structure médico-sociale avaient démarré pour accueillir 30 personnes en situation de handicap.

Réalisée sur un terrain de deux hectares, la résidence est de plain-pied et s'étend sur une surface de 2 000m².

Divisée en six unités dont trois pour les logements (avec des accès privés), une pour l'accueil et les salles d'activités, une pour les bureaux et le matériel et la dernière pour la restauration. Une structure réalisée par un investissement d'environ 4 millions d'euros.

L'objectif de cette nouvelle structure était de permettre à certains usagers de sortir des murs du site du centre hospitalier de la Fondation, à Bégard. Ils ne nécessitaient plus la prise en charge d'une unité d'hospitalisation mais n'étaient pas en mesure d'occuper un logement autonome.

De plus, la Fondation manquait de places adaptées en structure médico-sociale par rapport à la demande. Cette nouvelle structure a permis d'offrir une alternative aux usagers.

Le choix s'était porté sur la ville de Lanvallon dans une logique économique suite à discussion avec les élus du département des Côtes-d'Armor. A l'époque, c'est la communauté de commune de Lanvallon-Plouha qui a cédé ce terrain à la Fondation.

Pour assurer l'accompagnement et l'animation de ce nouveau lieu de vie, ce sont 20 emplois qui avaient été créés pour constituer une équipe de 23 professionnels.

C'est en avril 2013, après un an de travaux, que le Foyer de Vie de Lanvallon a officiellement ouvert ses portes, officiellement nommé la résidence Henri Terret, en mémoire du directeur général de la Fondation Bon Sauveur disparu brutalement en 2012.

Un Foyer de Vie : qu'est-ce que c'est ?

Un foyer de vie est une structure d'accompagnement qui permet à ses résidents (personnes en situation de handicap) d'être accompagnés sur des tâches de la vie quotidienne en fonction de leurs besoins et attentes tout en disposant d'un espace privé.

Cette structure permet également d'assurer aux résidents de vivre dans un cadre sécurisé et sécurisant tout en favorisant leur intégration dans la cité comme citoyen.

Ce type de structure permet aussi aux habitants de disposer d'un accompagnement individuel suivi par le projet personnalisé d'accompagnement (PPA).

C'est un document qui a pour objectif de prendre en compte les souhaits, centres d'intérêts, besoins de la personne accueillie. Ce dernier se construit avec le résident et l'équipe de professionnels de la structure et les proches (famille, représentant légal).

En parallèle, l'équipe pluridisciplinaire selon les souhaits des habitants de la structure veille à animer ce lieu de vie en proposant diverses activités.

L'équipe pluridisciplinaire est composée d'aides médico-psychologiques, d'éducateurs spécialisés, moniteurs-éducateurs, des agents de services logistiques et surveillants de nuits. Le suivi et les soins médicaux et psychologiques sont effectués avec les médecins généralistes et spécialisés du secteur de Lanvollon.

10 années de vie : beaucoup de projets, partenariats et événements

Dix années se sont écoulées et divers projets et événements ont eu lieu à la Résidence Henri Terret... Retours sur quelques temps forts du Foyer de Vie de Lanvollon :

- En 2014, l'ancien joueur professionnel d'En Avant Guingamp, Coco Michel, est venu partager un moment avec les résidents et montrer la coupe de France. Le peintre de Plouha, Sylvain Le Coq, a exposé 21 de ses œuvres au Foyer de Vie.
- En 2015, la résidence Henri Terret a participé à l'organisation de la course Trail and Zic, en intégrant le comité de pilotage. Cette première édition avait pris le départ au Foyer de Vie de la Fondation. Les bénéfices de cette manifestation sportive ont servi à financer des activités pour les résidents. C'est en novembre de cette même année que l'ancien joueur professionnel Coco Michel est venu inaugurer le baby-foot acheté suite à l'organisation de la course Trail and Zic. Ces bénéfices ajoutés à un don du club des supporters d'En Avant Guingamp ont aussi permis de financer un voyage en Alsace pour six résidents du Foyer de Vie.
- En 2016, le Foyer de Vie de la Fondation a noué un partenariat avec l'école élémentaire de Goudelin qui a abouti à une journée festive en juin. Une collaboration qui souhaitait favoriser l'inclusion des résidents avec les écoliers, une fresque a été réalisée ainsi qu'un livre rédigé par des résidents et illustré par les élèves. Cette même année, une seconde édition de la course Trail and Zic s'est organisée.
- En 2018, un résident, Fabien Le Bras, a pu présider le vernissage de sa propre exposition regroupant une soixantaine de ses dessins reflétant ses émotions sur le moment. En 2018, les cinq ans du Foyer de Vie ont aussi été fêtés lors d'une journée festive avec diverses animations.
- L'année 2019, a été rythmée par deux expositions, celle de Gaëlle Beyaert et ses tableaux « Au Pays des Merveilles » et de Lino Del-Frate, un jeune artiste. Les résidents ont aussi participé à des ateliers de danse hip-hop pendant cette année pour intégrer un spectacle qui a été présenté lors du festival « Zéro à la tolérance Zéro ».

- En 2020, malgré le contexte de crise sanitaire et les confinements, les résidents ont porté un projet avec les professionnels du Foyer de Vie, l'association « Vert le jardin » et la société Kerval (valorisation des déchets) entrant dans une démarche de développement durable : la mise en place de composteurs. Ces derniers ont été confectionnés par les résidents eux-mêmes.

Depuis toutes ces années, différents projets et événements rythment le quotidien de la résidence Henri Terret.

Le Foyer de Vie a repris son partenariat avec l'école primaire de Lanvollon, avec en thème principal : le livre. En juillet dernier, les écoliers, résidents et professionnels ont inauguré une boîte à livres installée à l'entrée de la résidence. La boîte à livres a été créée par les résidents et entièrement décorée par les écoliers.

L'année 2023 voit aussi le lancement d'un nouveau projet pour les résidents du Foyer de Vie, la création d'une troupe de théâtre « La Belle Equipe ». Ce travail aboutira à une représentation à Paimpol, en janvier 2024, mêlant cinéma et théâtre.

2023, marque aussi le 10ème anniversaire de la résidence Henri Terret de la Fondation Bon Sauveur.

Les habitants et les professionnels du Foyer de Vie sont sensibles et s'investissent dans leur démarche de développement durable en continuant de s'améliorer sur le tri des déchets et leur valorisation. La résidence souhaite aussi continuer à mettre en place des partenariats avec l'extérieur, comme la mairie, l'école de Lanvollon, dans un objectif d'inclusion, de partage.

.....
Contact presse :

Service communication : communication@fondationbonsauveur.fr
02 96 45 37 01

